

pensent-ils du programme "préconisé par leurs propres représentants dans le ministère", annonçant qu'ils ont de l'argent à prêter, mais que l'ardeur combative, ils ne l'ont plus et qu'ils **NE FOURNIRONT PAS UN SEUL HOMME...** C'est donner une fausse idée des mandats aux descendants de la vieille race française : que Canadiens... Quant à donner des navires construits aux frais du peuple canadien, ne les donnez pas comme une simple coque sans équipage ; donnez à la Métropole ce dont elle a un plus grand besoin que l'argent, c'est-à-dire **L'IMPOT DU SANG, S'IL EST NECESSAIRE.**

**POUR LA DEFENSE DE L'EMPIRE EN PERIL."**

**M. D. A. Lafortune**, député de Montcalm, 13 décembre, 1912.

"Il nous faut quelques vaisseaux prêts à protéger le Canada d'abord, et même prêts à aider l'empire en cas de guerre. Je dis que la loi passée par M. Laurier est la seule nécessaire, la seule pratique pour la protection de l'empire et du Canada."

**M. Clark**, député de Red Deer, 16 décembre, 1912.

"Mais l'avilissement financier de la nation canadienne n'est rien comparé à son avilissement moral, car non seulement je ne veux que quatre dollars et demi au Canada à des intervalles indéterminés comparativement à l'anglais d'Angleterre qui vaut cinq dollars toute sa vie durant ; mais, si le coup de poudre dont parlait l'honorable député éclatait **pas une seule goutte de sang canadien ne serait versée ni offerte.** Voici ce que j'appelle l'avilissement moral que les Canadiens ne tolèrent pas."

**M. Guthrie**, député de Wellington-Nord, 14 janvier 1913.

"Nous croyons aussi, comme il est dit dans cet ordre du jour-là que le Canada saura, le cas échéant, aller de l'avant ; et mon chef très vénéré (Sir Wilfrid Laurier) ne manqua pas de déclarer en cette même circonstance, qu'en cas de besoin, à l'heure du danger, ce n'est pas le versement d'une contribution de \$35,000,000, ni même, ainsi qu'il disait, d'une somme